

PALABRAS PROPIAS Y AJENAS

PSICOLOGIA

DE

LA FRANCIA ACTUAL

SOMBRAS DE PESIMISMO

Es un hecho innegable al parecer, que el pesimismo se ha enseñoreado de Francia.

Desde cuándo? No lo sabemos. No deja de ser chocante que la aparición de manifestaciones, ó desesperanzas ó recelos, haya coincidido con la intervención italiana, que significa, es palmario, para los aliados, un socorro muy digno de tenerse en cuenta, y que debiera levantar los ánimos y vigorizar la confianza en el triunfo.

Al principio guardaban los franceses sus dudas y sus temores como un secreto. Quizás esta reserva fuese patriótica, ó quizás esta reserva fuese simplemente el aprensivo, y temiendo que si descubría á otros sus terrores los contagiaria, y el espíritu público habría de descaecer, y comoverse la moral del paisano y del militar, tan vitales ambas en una guerra como no la vieron mayor ni semejante los siglos.

Patrióticamente, pues, se disimulaba, renunciándose al consuelo de compartir el dolor, de quejarse siquiera...

Sólo de vez en cuando algún periódico balbucía que "los progresos eran muy lentos", ó insinuaba otro que desde la victoria del Marne los Ejércitos persistían á peu près en las mismas posiciones, ó dejaba caer Clemenceau la afirmación de que "el primer año de operaciones no ha revelado entre los alemanes ningún genio militar, ni entró nosotros tampoco".

El Echo de Paris, el Figaro y el Temps hace pocos días salieron á una tronante contra los alarmistas, los fauchés, como recogió oportunamente EL DEBATE.

Hasta que de súbito rompe la Prensa en un tímido concierto de artículos más ó menos sombríos, mas todos pesimistas; con un pesimismo tamizado por la censura, y que junto y combinado, no da evidentemente sino el revés del tapiz, auténtico trasunto del angustiada espíritu francés en las circunstancias presentes.

No decimos nosotros que sea la estampa del decaimiento de ánimo, pero sí que se le asemeja mucho.

¿Nos admira la desolación francesa que se columbra en las entrelineas de los diarios? ¡No! Lo raro, lo heroico es que no se haya advertido antes. Porque razones de inquietud sobran á nuestros vecinos.

Se les dió á entender que conseguida, impuesta á los germanos la retirada del Marne, sería cosa de poco tiempo lanzarlos de Francia y Bélgica. Y los alemanes continúan en territorio belga y en suelo francés.

Se les dijo que los soldados rusos, incontables, como un rodillo aplastarían á las tropas austro-alemanas y en breve entrarían en Berlín y Viena. Y los moscovitas han sido derrotados una y otra vez, y echados de la Silesia y de la Prusia oriental, y derrumbados de los Cárpatos, y desposeídos de casi toda la Galitzia, y tienen invadida parte de la Polonia rusa.

Se les afirmó que en Alemania y en Austria faltarían pronto alimentos y municiones. Y de aquellos y de éstas siguen sobrados, y es en Francia donde suben los artículos de primera necesidad, y en Francia é Inglaterra y Rusia donde las municiones y el material bélico escasean.

Se les prometió un inmenso Ejército inglés. Y lord Kitchener no ha logrado alistarlo.

"Hemos querido estrangular la hernia que forman las líneas alemanas por el lado de Saint-Mihiel. Ciertamente que nos hemos apoderado de las Espérgas al precio de bravuras inauditas y de pérdidas horribles; pero la hernia de Saint-Mihiel sigue sin operar."

"En seguida hemos intentado perforar las líneas alemanas en Champagne; hemos realizado un gran esfuerzo. Confesémoslo: á pesar de las pérdidas, cuya cifra hace temblar, no las hemos perforado."

"Ahora se intenta taladrarlas por el lado de Arras; tras un brillante comienzo, la operación se prolonga, y todos empiezan á preguntarse si, después de un mes que dura la cosa, los alemanes, suficientemente prevenidos, no habrán acumulado fuerzas considerables detrás de los puntos que atacamos. Se espera que esta vez será la buena; pero á fuerza de esperar en vano se comienza, si no á desesperar, al menos á sentir sentimiento de malestar."

"Todos piensan que, sin marchar mal nuestros asuntos militares, tampoco van muy bien, y que hay algo en la enorme máquina que no funciona."

"Ni con pretexto de dar una mano á los rusos es justo que se haga morir á centenares de miles de hombres en campañas que no pueden sostenerse más de algunos días por falta de municiones. Disponemos los franceses y nosotros de bastantes proyectiles para realizar un esfuerzo ofensivo brutal durante algunos días? Si en ese caso no se obtienen mejores resultados, es que algo cojea en el empleo de nuestras fuerzas."

Le Temps es órgano oficioso del Gobierno, y en este sentido de la preocupación pesimista, evidentemente prueba más una palabra suya que un párrafo de cualquier otro periódico.

Copiamos, pues, de un artículo donde repite muchedumbre de veces que en la evidencia de Francia forzosamente ha de haber, no sólo contrariedades, sino aún deficiencias.

"Si la guerra no se ha concluido, así cada día será más dura, hasta la victoria final."

"¿Quién pudo imaginar que reduciríamos fácilmente á la impotencia á dos grandes ejércitos, forzosamente organizados, y que venían preparándose para la lucha durante cuarenta años?"

"No se trata de proclamar incesantemente que todo va bien. Nada va mal, claro es, pero urge que todo vaya mejor."

DE "LA CRUX"

Se medican los males de que se adolece, y Pierre L'Ermite pone el remedio de sus frases alentadoras al pesimismo en el siguiente artículo:

denburg con 500.000 alemanes traídos de Galitzia y los obuses del 421..."

"La situación presente es tan mala, como á últimos de Agosto..."

"Y los servicios sanitarios? ¿Y la moral del soldado, cuando empiece otra campaña de invierno? ¿A dónde irá á parar? ¿Y los comunicados? ¿Oh!..."

"¡Estamos lucidos!"

"Se separarán los unos de los otros satisfechos y conternzados."

"La hierba no crecía donde había pisado el caballo de Atila."

"Las flores, las estrellas, la esperanza, el amor, la fe, que traslada los montes, todo es profanado, hecho polvo por el pesimista."

"Pasa por nuestra alma como una balsa por un clavel."

"Es fatal, no podemos librarnos de él, hay que aguantarlo, como á las nubes que ocultan al sol."

"El Kaiser, que tiene tan buenos soldados alemanes, no cuenta con uno mejor que el pesimista francés. Y el coñito es que no le cuesta nada."

"Oh pesimista! ¿Quién sabrá decir el horror que tú debes inspirar!"

"Cuando yo miro tu cara veo al punto detrás de ella á mi hermosa Patria palpitante y vencedora. El contraste es horrible."

"¿Cuánto dura la guerra! ¿genia una señora gorda echándose en un profundo tazón café y leche muy caliente."

"Con tal de que ellos sepan esperar! ¿dónde en la trinchera un pistoilo cargado nuevamente su fusil."

"Pero yo creo... yo creo en ti, oh mi bella y gloriosa Patria!"

Pierre L'ERMITTE.

DE "L'ECHO DE PARIS"

A propósito de lo mucho que se prolonga la guerra, publica L'Echo de Paris la siguiente carta de una madre francesa.

Dice así:

"Tengo seis hijos, el más pequeño de ocho años, y espero el último dentro de seis semanas. Mi marido no ha marchado á la guerra. Debo considerarme, pues, entre las dichosas y no quejarme mucho. Sin embargo, sufro inquietudes grandísimas, y es que para las familias con muchos hijos la existencia es siempre difícil, pero en estas circunstancias lo es aún más."

"Como consecuencia de la guerra y al comienzo de la campaña, mi marido, durante tres meses, careció de empleo. El es empleado de comercio y habla varias lenguas. Después comencé á ganar tres francos, cuatro francos, cinco francos diarios, y, por último, en el mes de Marzo conseguí un empleo fijo en el que gana 300 francos mensuales, mas un pequeño trabajo suplementario que le produce 40 francos más. Con esto quiero indicarle que hoy podemos vivir y pagar el alquiler del piso que habitamos. Pero ¿y los atra-sos?... Desde que la guerra empezó me ha sido imposible renovar mis vestidos, calzado, etc., etc., y no sólo hablo de mí, sino de mi marido y de mis hijos."

"Por no tener, no tenemos ropas preparadas para el pequeño "que va á llegar", y con la circunstancia agravante de que somos empleados, no obreros, y estamos obligados á vestir y á vivir de cierta manera..."

"Estos últimos meses mi marido, ó no tuvo empleo, ó lo tuvo de una manera eventual. Sufrimos grandes privaciones, y ni aun así logramos el no contraer deudas con el panadero, el carnicero, etc., etc."

"Esto es muy lamentable, lo sé; pero la necesidad obliga mucho..."

"Y bien; se me ocurre preguntar: ¿No existe ninguna Sociedad, ninguna Institución que pudiera facilitarnos dinero bajo la forma de un préstamo, que al concluir la guerra, y cuando todo en Francia se normalice, devolveríamos religiosamente?"

"Mi marido se ha dirigido á diferentes entidades, pero sin resultado. ¿Y, sin embargo, somos pequeños burgueses, que no pueden acudir á determinados medios para salvar su situación económica!"

"Sólo una Sociedad, que lleva el título Por las mujeres, y que está establecida en la calle de la Ville l'Emmeuse, nos ha ayudado en momentos muy penosos, adelantándonos pequeñas cantidades para que pudiésemos comer. Las buenas señoras que están al frente de esa Sociedad recibirán muy pronto la cantidad, bien pequeña, que nos necesitamos."

"Bien pequeña he dicho, y me consta, sin embargo, que hicieron mucho por nosotros, porque ellas no podían, desgraciadamente, hacer más!"

DE LA GUERRA EUROPEA COMUNICADOS OFICIALES

Toma de varias ciudades en la Galitzia

El Ejército austriaco, entra en la Besarabia. Triunfos de los austro-alemanes.

El comunicado oficial ruso da cuenta de ataques de los alemanes en el frente Norte y de combates en Galitzia, sin influencia ni cambios en la situación de los beligerantes.

Sus contrarios, en cambio, pintan un victorioso avance á los Ejércitos de Mackensen y Pflanzner.

El primero ha tomado Sieniawa y una línea de posiciones rusas de 70 kilómetros de extensión.

El segundo se ha apoderado de Tysmesza, Thuniaz y unas alturas al Norte de Olesza.

También han avanzado los austro-alemanes en la Bukovina, y en persecución de los rusos han llegado á apoderarse de varios pueblos de la Besarabia.

La línea del Isonzo continúa bien defendida por los austriacos, que rechazar, una vez y otra, los ataques de los italianos.

Estos—según el parte oficial de su generalísimo—se han apoderado del lado de Valentina en la zona de Volotá (Carine).

En Arras han mantenido violentas luchas alemanes y franceses.

Estos dicen que en Loreto ganaron una posición alemana y perdieron una trinchera.

Sus contrarios aseguran que les han hecho sufrir un grave descalabro.

Esto es lo más sabiente de cuanto ocurre en Francia en el undécimo mes de guerra.

Un submarino alemán ha hundido tres buques.

En los combates librados en Gallipoli ha muerto el general francés Geneval.

Contra lo que aseguraba la Prensa aliadilla, las elecciones celebradas en Grecia dan el triunfo al Gobierno sobre el político intervencionista Venizelos.

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

FRANQUEO CONCERTADO

BICE "LE TEM S"

HOMENAJE AL PAPA

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

DE LA "GUERRA SOCIAL"

DE "LA CRUX"

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL PALACIO EPISCOPAL

EN EL FRENTE DE FRANCIA

EN EL FRENTE DE RUSIA

en la tarde del 11, concentró un violento bombardeo contra el sector de Szoura, desde la embocadura del Pissa hasta el pueblo de Soukha.

Después, durante la noche siguiente y el 12, atacó nuestras posiciones con elementos poderosos.

El combate continúa. En Galitzia el 12 de Junio el enemigo atacó desde la mañana en masas compactas nuestras posiciones sobre Loubatcheu-ka inferior.

En la región de Moseiska el enemigo, que sufrió grandes pérdidas en los días 11 y 12, no renovó su ofensiva.

A la derecha del Dniester, en dirección á Nicolajeff, combates de Infantería.

Nuestro éxito en Jourowno obligó al enemigo á suspender sus ataques contra las posiciones de Galick, limitándose desde entonces á concentrar en él el fuego de su Artillería pesada.

El 11 nuestra Caballería, cerca de Zalesziki, dió una fogosa carga contra elementos enemigos que atravesaron el Dniester, en la cual hicimos unos 200 prisioneros y pasamos por las armas más de 500 enemigos.

EN EL FRENTE DE ITALIA

EN LA FRONTERA AUSTRO-ITALIANA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. COITANO 14 (3 t.)

Comunicado oficial del 13.—En nuestra ofensiva en la zona de Volaja ocupamos durante la noche del 11 al 12 la zona de Valentina, operación bastante difícil, porque el enemigo tuvo que ser desalojado de trinchera en trinchera y seguido de roca en roca, pero nuestras tropas de montaña llevaron á término la acción con gran energía.

Continúa en varios lugares de la frontera el duelo de Artillería, destruyendo nuestras tropas trincheras y puntos de observación.

Nuestra Artillería de grueso calibre abrió el fuego contra la fortaleza de Malborgietto, notándose en breve el incendio de la parte alta del fuerte y provocando la explosión de los depósitos de municiones.

A lo largo de la frontera del Isonzo, nuestras tropas han estado mientras tanto consolidando las posiciones conquistadas en los días pasados sobre la orilla izquierda del Fiume.

Nuestra Artillería pesada de campaña, después de la rotura del dique del canal de Monfalcone, ha obtenido además el día 11 con sus tiros la interrupción del ferrocarril de Gorizia á Monfalcone, en las cercanías de la estación de Sagrado.—General Cadorna.

Parte oficial italiano.

ROMA 14.

Las fuerzas enemigas han intentado dificultar nuestras operaciones ofensivas en algunos puntos de la frontera entre Tanae y el río Carnia.

También pretendieron atacar nuestras posiciones de Selle, Tonale, cima de Chali, Montepiosola en el valle de Giudicaria, Montepiano cerca de Mierina al Este de Peralha, ataques que fueron rechazados en absoluto por nuestras tropas.

En la noche del 11 al 12 rechazamos por completo otro ataque que contra nuestras posiciones de Fraikofel realizaron los austriacos.

Continúa rápida nuestra ofensiva en la zona de Volaja en Carine.

En la misma noche del 11 al 12 hemos tomado, después de un combate muy violento, el desfiladero de Valentina.

Desde ayer está batiendo nuestra Artillería gruesa el fuerte Malgorghette, habiendo logrado incendiar su parte superior y volar los depósitos de municiones. Nuestras tropas se hallan en la frontera del Isonzo en situación de fortificar las posiciones conquistadas.

La Artillería ligera de campaña cortó el día 11 la línea del ferrocarril de Gorizia á Monfalcone, cerca de la estación de Sagrado.

Comunicado oficial austriaco.

POLA 14 (2 t.)

En el Isonzo ha habido nuevos combates en los últimos días, los que desde el día 11 han sido sostenidos por la brigada Ravenna.

Los italianos intentaron apoderarse de las alturas en la orilla Este, siendo rechazados.

Ayer temprano los italianos atravesaron el río, y después de grandes combates, lograron nuestras tropas, que recibían continuamente refuerzos, rechazar al enemigo.

Delante de nuestras posiciones había 400 cadáveres italianos.

En las fronteras de Carintia y el Tirolo continúa el combate de Artillería.

SERVICIO TELEGRAFICO

Un acto religioso del general Cadorna.

ROMA 14.

Se sabe de una manera cierta que el generalísimo italiano Cadorna, antes de partir para ponerse al frente de los Ejércitos nacionales, recibió la sagrada Comunión, juntamente con su hijo, en la iglesia del Sagrado Corazón de los Padres Salesianos.

Comunicado oficial de la Embajada de Austria-Hungría.

Las noticias publicadas por algunos periódicos sobre la destrucción parcial del Arsenal de Pola, como también sobre una pretendida sublevación en varios buques de guerra austro-húngaros, son totalmente falsas.

Todos los informes sobre victorias italianas son igualmente, por lo menos, bastante anticipados.

En el curso de tres semanas de operaciones los italianos no han hecho más que atravesar aquella zona que está enclavada entre la frontera y las posiciones defensivas de nuestras tropas; sus demás avances han sido contenidos con inmensas pérdidas para ellos.

La población de Gradiska, cuya ocupa-

ción se representa como un gran triunfo, no ha sido nunca fortificada, y además está situada en la orilla derecha occidental de Isonzo.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

La revolución en Albania.

NORDDEICH 14 (11,20 n.)

Comunican de Roma que se sabe que el jefe del movimiento revolucionario de Albania es Mussa Effendi, quien se ha nombrado Presidente de la República.

SUETOS Y NOTICIAS

SERVICIO TELEGRAFICO

Construcción de submarinos austriacos.

PARIS 14.

Una correspondencia de Amberes dice que de los Arsenales de Hoboken muchos obreros alemanes que construían submarinos, han sido enviados al puerto de Pola con igual misión.

La fabricación de obuses en el Canadá.

OTAWA 14.

El general Bertrán, presidente del Consejo de administración canadiense de la producción de obuses, ha declarado que en la actualidad hay 247 fábricas ocupadas en la producción de material de guerra, repartidas en 78 ciudades del Canadá, y que la producción de obuses alcanzará dentro de poco la cifra de 50.000 diarios.

El general Bertrán ha anunciado que también se han instalado en el Canadá fábricas para la afinación del cobre.

El boletín del Gobierno declara que bajo el impulso de un esfuerzo patriótico hecho para conseguir una gran cosecha de guerra, se ha sembrado este año en trigo una superficie superior en un 15 por 100 á la utilizada en 1914.

Bombardeo de Tchemp.

ATENAS 14.

Dos destroyers franceses han bombardeado el puerto de Tchemp en la costa de Asia Menor, frente á Chio, que servía de base de operaciones á los submarinos alemanes.

El bombardeo duró cuarenta minutos. Todos los veleros que se hallaban en el puerto fueron echados á pique; las oficinas de la Aduana, las del Telégrafo, los depósitos de bencina y de petróleo fueron totalmente destruídos, y la guarnición turca, presa de pánico, huyó á las montañas.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

El Rey Constantino, mejor.

NORDDEICH 14 (11,20 n.)

Comunican de Atenas que mejora el estado del Rey.

Su estado general es bueno, y va desapareciendo el catarro intestinal.

Muerte del general francés, Ganeval.

NORDDEICH 14 (11,20 n.)

En los últimos combates sostenidos en la península de Gallipoli, ha muerto el general francés Ganeval.

EL HUNDIMIENTO DEL "MAJESTIC"

El acorazado destruido por un torpedo.

Muerte gloriosa de su tripulación.

Son muy interesantes los detalles que de la pérdida del acorazado Majestic da en una carta dirigida á su hija un marino francés.

Esa carta, fechada el 27 de Mayo en los Dardanelos, dice así:

"Mi querida hija: Me decido á escribirte cuando, después de unos días de relativa calma, he presenciado la cosa más horrible que tú pudieras imaginar: el hundimiento del Majestic.

¡Aún me parece que resuenan en mis oídos los gritos de angustia y de agonia de aquellos 600 marineros ingleses que, con su buque, se tragó el mar!

Nosotros llegamos á los Dardanelos el 22 de Mayo, y desembarcamos nuestros cañones, fondeando cerca de tierra y casi al lado del Majestic. Exceso decirte que los turcos nos cañonearon de lo lindo, y que los obuses caían á cientos alrededor de nuestro buque.

Por fortuna no nos hundieron, cosa que hubiera sido aún más lamentable, por llevar, como llevábamos á bordo, tropas de desembarco, artillería, municiones y gran cantidad de material diverso.

Fué hoy, 27 de Mayo, á las seis y treinta y cinco minutos de la mañana. Apenas montada la guardia en el puente, descubrí á babor, y cerca de nosotros, el periscopio de un submarino alemán.

Di el grito de alarma; pero apenas hubo de dar, oímos una explosión terrible á bordo del Majestic, que acababa de hacer un disparo de cañón sobre el submarino atacante. En cuestión de segundos vimos al acorazado inglés inclinarse de una manera espantosa: 45 grados á babor.

Sobre el puente del buque torpedeado reinaba una confusión indescriptible. Muchos de los tripulantes habían sido lanzados al mar por la fuerza de la explosión. Rápidamente los marineros recobraron la calma, y, haciendo alarde de una sangre fría heroica, trataron de organizar el salvamento.

La escena tenía una indescriptible fuerza trágica. Transcurrieron tres minutos, y el acorazado, dando de pronto una vuelta completa, quedó unos segundos con la quilla mirando al cielo, y desapareció al fin entre las olas formando un remolino gigantesco.

Fué aquel un momento sublime que no olvidaré jamás! El Majestic, con sus 600 tripulantes, desapareció en el abismo para siempre.

Nosotros, bajo un diluvio de balas que nos lanzaban los cañones de la costa y algunos aeroplanos, emprendimos las operaciones de salvamento.

¡Al presente, hija mía, esas horas trágicas aún conturban y angustian mi corazón!

¡Pienso en tí, joven llena de esperanzas y de promesas, para quien la vida sólo puede tener horizontes de color de rosa y de felicidad! ¡Evecarte, hija de mi alma, es mi fin último!

Te besa en los ojos, Luis."

EL SR. OBISPO DE TIGNICA

EN EL CENTRO DE DEFENSA SOCIAL

ESPAÑA EN GUINEA

Ayer tarde, y en el salón de actos del Centro de Defensa Social, dió el excelentísimo ilustrísimo señor Obispo de Tignica, Vicario apostólico de Fernando Póo, la tercera conferencia de la serie en que vino desarrollando el tema de "La acción de España en nuestras posesiones del Golfo de Guinea".

Fué la de ayer la última conferencia, y en ella trató de nuestra acción en la zona continental de aquellas posesiones.

Luego dedicó la última parte de la conferencia á hablar de lo que debe entenderse por colonización, y demostró cómo España es la nación colonizadora por excelencia, siempre y cuando sea colonizar, sinónimo de civilizar, y no equivalente á explotación.

Oyendo al señor Obispo de Tignica analizar los métodos seguidos en Africa por las diferentes naciones europeas para lograr en aquellas tierras su preponderancia, y viéndole comparar unos sistemas con otros para luego, de este estudio, deducir cuál debemos seguir, no podía menos de reconocerse en él al colonizador y recordarse en él á aquellos misioneros católicos españoles, colonizadores por excelencia.

Labor cristiana, altamente patriótica, es la que en nuestras colonias del Golfo de Guinea están realizando el señor Obispo de Tignica y sus misioneros.

Por esto es seguro que será atendido el ruego que ayer hacia el Vicario apostólico de Fernando Póo, al terminar sus conferencias. Pedia una limosna para las Misiones españolas en aquellas tierras, en las que por nueve pesetas al mes se puede tener de interno en el Colegio á un niño moreno, que al entrar en él, es gentil y africano, y al salir de dicho Centro es católico y español, ofreciendo á Dios su fe viva, y á España, sincero amor patrio.

¡Quién de aquellos á quienes sus medios de fortuna lo consentían, dejarán de dar á tan poca costa un nuevo hijo á la Iglesia y un ciudadano más á la Patria?

DE N LAGA

EL ASESINATO DEL TENIENTE MARCOS

SERVICIO TELEGRAFICO

MALAGA 14.

Es penosísima la impresión que en el honrado vecindario de Cuevas Bajas ha producido el cobarde asesinato perpetrado por Juan Cobo Chica en la persona del teniente de la Guardia civil D. Juan Marcos Medina.

El Sr. Marcos Medina era queridísimo en el pueblo, donde tenía justamente la consideración que se debe á un perfectísimo caballero. La nobleza de sus sentimientos le llevaba á hacer extensiva la misión oficial á obras sociales meritorias.

Entre sus jefes y compañeros, el Sr. Medina gozaba de sinceras simpatías.

El agresor, en cambio, tenía autorizado al pueblo por su carácter penitenciero y agresivo. Había cometido ya varias fechorías, á pesar de tener sólo veinte años, y recientemente, disputando con su hermano, arrojóse sobre él, agredándole con una facha.

La familia, temerosa de que repitiera la agresión, acudió al teniente de la Guardia civil Sr. Marcos, y éste amonestó severamente á Juan Cobo. Desde entonces, Cobo profesaba al teniente Marco un odio que no disimulaba.

El crimen fue cometido en las circunstancias de mayor cobardía por parte del criminal.

El teniente Sr. Marcos hallábase tomando el fresco á la puerta del Casino, acompañado del alcalde, del juez municipal y de otras personas.

Juan Cobo llegó, burlándose de las miradas de todos, por una calleja inmediata, y arrojándose sobre el teniente Marcos, por la espalda, hundió una formidable facha que llevaba oculta.

El teniente quiso levantarse para defenderse, recibiendo entonces una segunda patalada, á la que siguió tres más.

El asesino, aprovechando la confusión, escapó, huyendo hacia el campo.

Con toda premura fué avisado un médico, que no pudo hacer otra cosa que certificar la muerte del Sr. Marcos.

El vecindario de Cuevas Bajas acudió al Casino, agolpándose á sus puertas y expresando la indignación que el hecho le había producido.

El coronel de la Benemérita ha ordenado que salgan por la carretera de Colmenar varias parejas de Caballería, pues sábase que el asesino ha sido visto en el camino de Peñana.

AUDIENCIAS

Nuestro reverendísimo Prelado ha tenido á bien disponer que la audiencia de los martes sea única y exclusivamente para el Clero, sin perjuicio de poder éste acudir también los jueves y sábados á las otras audiencias generales.

INFORMACION MILITAR

Destinos en Infantería.

Teniente fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, coronel D. Alfredo Martínez Peralta.

—Cesa en el cargo de ayudante de campo del general de brigada D. Ricardo González Iraragorri, gobernador militar de Jaca, el comandante D. José Pinilla, y le sustituye el capitán D. Lázaro González Gutiérrez.

—Capitanes: D. Emilio Díaz Moreu, al regimiento de Vizcaya, y D. Francisco Vidal, al de Inca.

—Vicepresidente de la Comisión mixta de Logroño, coronel D. Romualdo Martínez Benito.

Profesorado.

Se anuncian concursos para cubrir una vacante de subintendente de segunda ó mayor de Intendencia, profesor en la Escuela Superior de Guerra, y otra de oficial primero en la Academia de Intendencia.

—Se concede la separación de la referida Intendencia al oficial primero D. José Rovira Maestro.

Matrimonio.

Se concede Real licencia para contraerlo al oficial primero de Intendencia D. Guillermo Rigal Cebrián.

Fallecimiento.

En Melilla el teniente coronel de Artillería D. Carlos Huellín Arsté.

EXPOSICION DE BELLAS ARTES

MIRANDO AL MUSEO DE ARTE MODERNO

¿CRITERIO EQUIVOCADO?

Como saben nuestros lectores, no ha sido otorgada ninguna de las tres medallas de honor, que conforme al nuevo reglamento estrenado este año, pueden concederse, porque ninguno de los candidatos ha obtenido el quorum.

Los premios en metálico, pues, correspondientes á esas medallas, se han acumulado á los créditos destinados á adquirir cuadros, pagar bolsas de viaje, etc., etc.

La cantidad total reunida, es harto respetable para los días que corremos, en los cuales ningún Felipe IV envía á ningún Rubens por Italia y Flandes, para comprar los cuadros merecedores de tal honor (sin más límite que el que pusiere el enviado su criterio artístico), y traerlos á España.

La mayor parte de esa suma ha de gastarse en adquirir para el "Museo de Arte Moderno" y otras dependencias del Estado, los lienzos y esculturas, colgadas en la presente Exposición, que el Jurado votare.

Ayer se reunió éste, por primera vez, y entre mañana y los días sucesivos habrá de decidir.

¡A qué norma, á qué regla se ajustarán los nuestros artistas en sus deliberaciones?

Lo obvio, lo natural es que se compare el mejor de lo mejor. Eso haría cualquiera persona de gusto, eso cualquier administrador celoso del dinero y de los intereses que se le han encomendado. Eso creo yo, sin dudarlo mucho ni poco, que hará el Jurado.

Precisamente, la unanimidad de artistas, críticos y público en señalar las obras más sobresalientes de este concurso ha sido casi absoluta, y desde luego, cual en ninguna otra ocasión.

El enorme, el inmenso cuadro de D. Gonzalo Bilbao: "Cigarreras sevillanas", los dos lienzos inmortales, incomparables de Julio Romero de Torres: "La gracia" y "El pecado", alguno de los de Domingo Marqués, ya que la espiritual "Santa Clara" pertenece al Museo Provincial de Valencia, el estupefacente retrato que el insigne Benedito ha pintado de su madre, y uno ó dos paisajes de Rusignol, evidentemente son acreedores á un puesto en el Museo Moderno. De sus autores, unos se presentaron, con justicia evidente á la medalla de honor; otros fueron estimados desde un principio dignos de optar á ella, y á todos se les concedió sala ó media sala especial, por su valor ya sancionado.

Las primeras medallas, es de rigor también que se adquirían.

Y Mezquita, Rodríguez Acosta y Mir tampoco finera equitativo se les olvidase.

Lo esencial es que se lleve al Museo Moderno, lo mejor en calidad. El número deberá regularse por la extensión del crédito de que se dispone.

No es un lugar común; es una verdad dolorosísima, que el Museo, del Palacio de la Biblioteca abunda en vulgaridades y escasea en obras de verdadera intensidad estética. ¿A qué, pues, aberrar lo más y más de marmatichos ó de medianías?

Se ha dicho, y se teme, que en este caso el vicio nacional, del favoritismo, y el pecado de la intriga, inchan y reluchan, por torcer la rectitud de los respetables Jurados, imponiéndoles los recomendados y los discípulos, y para que sean muchos los favorecidos, el criterio de adquirir mucho, y por ende barato, y por consecuencia malo.

No creemos se dejen doblegar... por amor al arte, por respeto al propio nombre, y decoro, y por conciencia... En definitiva, no repartir de lo suyo, sino de lo que la nación ha encomendado á su competencia de artistas, y á su honradez de hombres.

RAFAEL BOTLLAN

EN HONOR DE DON ANTONIO FIDALGO

Se ha verificado en la Dirección general de lo Contencioso del Estado, el acto de colocar el retrato del que fué director del ramo, D. Antonio Fidalgo, retrato que por encargo de los funcionarios á dicho Centro, ha pintado el Sr. López Mezquita.

Asistieron á la ceremonia el ministro de Hacienda, conde de Pugañal; el actual director, Sr. Alas Pumarino; todo el personal de abogados del Estado residente en Madrid, y entre él, buen número de senadores y diputados á Cortes.

El ministro pronunció un sentido discurso, en que enalteció la persona del señor Fidalgo, poniendo bien de relieve todos sus méritos y el provechoso rastro que de su paso por la Dirección ha quedado al decir el alto puesto que desempeñaba.

Dedicó también grandes elogios al Cuerpo de abogados del Estado, y al terminar, abrazó estrechamente al Sr. Fidalgo, entre los aplausos de los concurrentes.

Hablaron después los Sres. Alas Pumarino y Fidalgo, que dió las gracias, muy emocionado; el Sr. Martín (D. Federico), para dar cuenta de las adhesiones recibidas, y el Sr. Bardají, que leyó una poesía.

El notario D. José María Martín, que también pertenece al ilustre Cuerpo, levantó acta de la solemnidad.

EL CENTENARIO DE CERVANTES

La Junta central del Centenario de Cervantes ha tomado los acuerdos siguientes: Publicar una edición popular del Quijote (10.000 ejemplares), ilustrada por D. Ricardo Marín, y con notas de D. P. Rodríguez Marín.

Publicar para niños (100.000 ejemplares) un libro que contenga los pasajes del Quijote más adecuados á tal objeto, precedidos de una Vida de Cervantes.

Adquirir ejemplares de la edición crítica del Quijote, comentada por Rodríguez Marín, y que constará de seis tomos en cuarto.

Hacer una edición de lujo de la misma obra (125 ejemplares), en cuatro tomos en folio, con 200 heliograbados, de Ricardo Marín, y el texto preparado y corregido por el mencionado director de la Biblioteca.

LA CUESTION DE LOS MAESTROS

El Juez Sr. Gotarredona, que entiende en esta causa y que hace días decretó la detención provisional del jefe del Negociado de Primera enseñanza municipal, Sr. Novos, dió ayer acta de prisión y procesamiento contra el citado funcionario del Ayuntamiento.

Por la tarde prestó amplia declaración en la Casa de Cánones, ante el Sr. Gotarredona, el secretario general del Ayuntamiento de Madrid, D. Francisco Ruano y Carriedo.

Sobre los resultados de esta diligencia se guarda impenetrable reserva, concediéndosele extraordinaria importancia.

DE BARCELONA

SERVICIO TELEGRAFICO

Obreros á Francia

BARCELONA 14.

Según noticias de la frontera, desde mañana queda prohibida la entrada en Francia á todos los obreros españoles que no lleven determinados documentos.

Son éstos el certificado de buena conducta, suscrito por la autoridad del país, y contrato entre el patrono y el obrero, visado por el alcalde del pueblo del país.

Al llegar á la frontera les será extendido un pase, en el que deberá incluirse una fotografía, que el interesado llevará consigo.

Hernández, D. Federico Ayala y D. Martín Hernández.

Artillería.—Capitán D. Luis Escassi y tenientes D. Manuel Barrios, D. Manuel Montero, D. Luis Martí, D. José García Lomas, D. Edmundo Rodríguez y D. José Asensio.

Sanidad Militar.—Médicos primeros D. Pascual Morales y D. Ovidio Fernández.

Milicias voluntarias de Ceuta.—Oficiales moros Sidi Yamá Yajar y Sidi Yamá Ben Mohazed.

Cruces rojas.

Se conceden además cruces rojas, sin pensión, á los comandantes Moscoso, Del Prado ó Iravedra, capitán Omedes, tenientes Calvele y Granda y médico segundo Sierra y veterinario primero Enjelmo.

Mención honorífica al capitán Saleta y al médico primero Gil de Acevedo.

EL PREMIO NOBEL PARA EL PAPA

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 14.

Toda la Prensa da cuenta de haber sido concedido á Su Santidad el Papa Benedicto XV el premio Nobel de la Paz.

Añaden los periódicos que el Papa lo ha aceptado, expresando su propósito de invertir el importe del premio en socorrer á los soldados heridos de todas las naciones.

EL VIAJE DEL SR. BERGAMÍN

SERVICIO TELEGRAFICO

VALENCIA 14.

El doctor Bartual visitó esta mañana al señor Bergamín, practicándole una cura.

El ex ministro recibió después á varios amigos, á una Comisión de Alroy y á muchos conservadores de otros pueblos.

A las diez de la mañana visitó la Universidad, marchando después á la Lonja, donde fué recibido por el alcalde, los concejales de la coalición y altos empleados.

Después visitó el Museo Provincial de Pinturas, haciendo grandes elogios de las instalaciones.

Terminada la visita al Museo, marchó el señor Bergamín al puerto para ver los obreros de la entrada del Grao. Acompañado del gobernador civil, el presidente de la Diputación, los diputados, ingenieros y otras personalidades, marchó á la playa de Caro, examinando las obras del dique, el muelle de Poniente y la construcción y colocación de bloques. Luego estuvo en el dique Norte y vió las obras de ensanche del muelle, llegando hasta la extremidad de aquél. Caricueado de la importancia de las obras que se llevan á cabo, ofreció el Sr. Bergamín el concurso para la continuación de las mismas.

La visita ha durado tres horas.

Después de las dos de la tarde, el señor Bergamín marchó con sus acompañantes al local de la Sociedad del Tiro de Pichón, donde se celebró en su honor un banquete de 70 cubiertos, al que asistieron todas las autoridades y significadas personas.

INAUGURACION DE LA IGLESIA DE COVADONGA

Solemnemente inauguró ayer mañana la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Covadonga, edificada en la plaza de Manuel Becerra, y á cuyas obras ha contribuido tanto nuestro reverendísimo y amadísimo Prelado, doctor Salvador y Barrera.

El nuevo templo es severo, elegante, amplio. Consta de tres naves y ha sido edificada en tres parcelas de terreno, donadas por ellas por sus propietarios, señora marquesa viuda de Aldama y Sr. Ortúeta.

Las obras, que han costado 70.000 duros, cantidad sufragada en su mayor parte por el Obispo, comenzaron bajo la dirección del arquitecto Sr. Méndez Valdés, y fallecido éste, encargóse de la dirección el arquitecto D. Diego de Orbe.

La iglesia es de estilo románico. Tiene 40 metros de longitud por 17 1/2 de ancho.

En el altar mayor está la imagen de Nuestra Señora de Covadonga.

En las naves laterales se han instalado cuatro capillas: la de San Antonio, que ha sido costeadada por la marquesa de Aguilera Real; la de San José, por las señoras de Loygorri; la del Carmen, por el Sr. Gavilán, que es el maestro aparejador que ha construido el templo, y la de Santa Rita, que se ha hecho con limosnas.

Las campanas de la iglesia han sido traídas de la iglesia de Jerusalén, de Buitrago.

Parte de la feligresía de la parroquia del Pilar pasa á ser feligresía de la nueva iglesia de Covadonga, que alcanza también á parte de las Ventas del Espíritu Santo y á los términos municipales de Canillas y Vilcálvaro.

En la función religiosa que se celebró ayer para inaugurar el templo ofició de Pontifical el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, asistido por el señor cura párroco de la iglesia, D. Antonio Carralero.

Ocupó la Sagrada Cátedra el elocuentísimo orador reverendo padre Calasanz Rabaza, que desarrolló en su hermoso sermón el tema "La Fe, la Esperanza y la Caridad, unidas y hermanadas en la Religión".

La parte musical estuvo á cargo de la Capilla Isidoriana.

La función ofició en sufragio del alma del ilustre hombre público D. Alejandro Pidal, y terminada que fué, se repartieron entre los pobres de la feligresía 250 pesetas, donadas por el señor Obispo.

AGUA DE BORINES

TU REINARAS...

CONSGRACION DE FRANCIA

VERDADERA GANGA!!

NOMBRAMIENTO PONTIFICIO

TOROS EN ALGECIRAS

Sidra Vereterra y Cangas

PEREGRINACION A AVILA

Sidra Vereterra y Cangas

Segundo. Facilitar, además de las comidas del 20, cuantos hospedajes completos le pidan en Leganitos, 19, hasta el 17, y cenas para el día 20, hasta el 19, al medio día, á 1,25, 2,25 y 3 pesetas (3,50 en la estación), en tercera, segunda y primera los desayunos, á 0,50, y las camas, á 1,50 y 1,75.

Tercero. Que cerca del último lugar que visite la peregrinación se vendan refrescos, fiambres, etc.

Cuarto. No autorizará ir la víspera y volver en otros trones que el de la peregrinación, sino á los que lo pidan antes del sábado, al medio día.

Quinto. No se comprometerá á dar billetes á los que no lo pidan antes del día 18, y hasta este día solamente los que la Compañía ferroviaria les permita.

Los Guardias de Honor y Celadores del Sagrado Corazón de Jesús que con su director, el reverendo padre Rubio, S. J., acompañarán á sus excelencias reverendísimas, harán su inscripción, de once á una y de cinco á siete, en Leganitos, 19, y se les dará recibo, que canjearán por el billete de tren y vale de comida, el 18 ó 19.

Plazo sin prórroga para esto, hasta el 17, á las siete.

OBRA DE LAS TRES MARÍAS

PROCESO DE MADRID-ALCALA

Coronación de las fiestas centenario de Madrid á Santa Teresa de Jesús.—Peregrinación de rogativas por la paz de las naciones, presidida por el excelentísimo y reverendísimo señor Nuncio de Su Santidad y reverendísimo señor Nuncio de Su Santidad y Obispo de Madrid y Segovia, el domingo 20 de Junio de 1915.

En junta extraordinaria de Primeras Marías se ha acordado por unanimidad que la Obra tome parte en esta solemnisísima rogativa de Oración y de Penitencia, la cual también tiene un carácter marcadamente eucarístico.

ITINERARIO

Salida de Madrid, á las 6,50; llegada á Avila, á las 10,6; salida de Avila, á las 19; llegada á Madrid, á las 22,5.

Ida y vuelta, 5 pesetas; comida, 2,75 pesetas.

Para inscribirse en la peregrinación, tomar los billetes, etc., las Marías acudirán á casa de la presidenta, señora de Bauer, paseo de la Castellana, 8, y no vayan á ningún otro centro de inscripciones.

Es preciso que las Marías se inscriban hasta el miércoles 16, inclusive.

PROGRAMA

Llegada á Avila, á las 10,6.

Formación en Santa Ana y, cantando las letanías de los Santos, á la iglesia en que nació la Santa.

Misa solemne, visita de las reliquias de la Santa, de la casa santuario en que nació y pila bautismal.

A la una, comida.

A las dos y media visitas á la Catedral, la Santa Encarnación y San José.

A las cuatro, en Santo Tomás, adoración á Nuestro Señor Sacramentado en la Sagrada Forma milagrosa, y ante ella las Marías harán la Hora Santa, dirigida por el reverendo P. José María Rubio, S. J., terminando con la bendición del Santísimo Sacramento.

NOTA. Las Marías que no hayan recibido aviso de su primera María, téngase por invitadas. No dejen la inscripción para el último día.

DESDE ROMA

NOMBRAMIENTO PONTIFICIO

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 14.

Para sustituir al difunto Príncipe Camilo Respighini, el Padre Santo ha nombrado comandante de las Guardias Nobles Pontificias al Príncipe José Aldobrandini.

El nombramiento ha sido acogido con las mayores pruebas de aplauso y satisfacción.

TOROS EN ALGECIRAS

SERVICIO TELEGRAFICO

Algeciras 14.

Con un lleno enorme, á pesar de los abusos cometidos por los revendedores, se ha celebrado la segunda corrida.

Lidióse ganado de Campos, que resultó, en general, manso.

Primero.—Negro, bien puesto.

Con poder toma cinco varas, por cuatro caídas.

Se adornan en los quites los matadores. En banderillas, nada digno de mención.

Posada está valiente, dando varios pases coreados con olés, para atacar media estocada buena. Más pases, otra media estocada, y á descabella á pulso. (Ovación y vuelta al ruedo.)

Tercero.—Negro.

Se acerca cuatro veces á los piqueros, déndoles tres caídas.

Los chicos cumplen.

Belmonte, movido, pero valiente, trastea desde cerca, recetando media buena estocada.

Cuarto.—Negro, bonito y bravo.

Toma seis varas, dejando Camero clavada su puya.

Cantimplas coloca un buen par.

Joselito comienza bien su faena, pero luego se desconfía. Dos pinchazos malos, una pescuquera y cuatro intentos de descabello.

Información política.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

LO DE RIGOR

El Sr. Dato despachó ayer con Su Majestad el Rey, haciéndolo también los ministros de Estado y Justicia.

UNA RECTIFICACION

—Se ha publicado en un periódico—dijo el señor Dato—un suelto ineficaz, que tengo que rectificar, según el cual ha hecho gestiones cerca del Gobierno el conde de Romanones para favorecer la exportación del mineral de plomo.

Ni á mí ni á ningún ministro se nos ha acercado el señor conde de Romanones para hablar de ningún asunto de carácter particular. Solamente hemos hablado de cosas políticas.

Como se trata de una enorme patraña, no puedo pasarla sin oponerla mi formal rectificación.

LICENCIAMIENTOS

Va á comenzar pronto el licenciamiento de los veteranos que cumplieron en Marzo, del Ejército de Marruecos, los cuales ascenderán, próximamente, á 10.000 hombres.

Los licenciados vendrán á la Península, pero estarán siempre dispuestos para volver allá al primer aviso, si las circunstancias lo exigen.

Quedan en Marruecos, después de esto, fuerzas bastantes para rechazar cualquier agresión análoga á las que se han producido en los días anteriores, y que carecieron de verdadera importancia.

No cree el Gobierno que en lo sucesivo deje de haber tales agresiones, pero sólo serían como son ahora, actos de merodeo y bandadaje, debiendo ocurrir con nuestro caso lo mismo que ha ocurrido en las colonias africanas.

CONSEJO DE MINISTROS

Se celebrará el miércoles, y será por la mañana, pues por el viaje del Monarca no habrá despacho en Palacio.

En él no se tratará de nombramientos de alto personal.

Se discurrirá acerca de la conveniencia de conceder un crédito extraordinario para socorrer á los pueblos perjudicados por las tormentas, ya que no existe fondo de calamidades.

LOS ALTOS CARGOS

Sigue siendo el tema de las conversaciones de las tertulias políticas la combinación de los altos cargos vacantes y sus resultados.

El Gobierno dice que por ahora no se ha preocupado de ello; y, sin embargo, á nosotros nos ha asegurado persona que creamos enterada del asunto que en uno de los últimos Consejos de ministros se cambiaron impresiones y se barajaron nombres.

Un periódico de la mañana publicó ayer un suelto diciendo que en breve se modificará el Gobierno, pasando el Sr. Ugarte á la presidencia del Tribunal de Cuentas, y quedando vacantes las carteras de Fomento é Instrucción pública, y la de Estado, pues el señor marqués de Lema desea que se le admita la dimisión, por motivos de delicadeza.

Para ocupar estas carteras indica el colega á los Sres. Andrade, marqués de Portago y Prado Palacios; para la presidencia del Senado, al Sr. Sánchez de Toca; para el Gobierno de Barcelona, al Sr. Pinós, y para la Alcaldía de Madrid, á D. Abilio Calderón.

También indica el colega la probabilidad de que al hacerse la crisis, el Sr. Burgos pase á Fomento y ocupe el Sr. Andrade la cartera de Justicia; y un diario de la noche dice que la cartera que se le asigna al Sr. Prado y Palacios será para el vizconde de Eza, reservándose al Sr. Prado y Palacios para otro importante puesto.

Nosotros, hablando ayer con un político muy bien informado, escuchamos lo siguiente: "De toda esa larga combinación, nada puedo decir con seguridad; mas tengo para mí que el Senado irá el capitán general señor Primo de Rivera, al Tribunal de Cuentas el conde de Esteban Collantes, y el Sr. Andrade á Instrucción pública."

Desde luego, puede asegurarse que el señor Ugarte no irá al Tribunal de Cuentas; así nos lo dijo, terminantemente, en la mañana de ayer.

FIRMA DEL REY

De Justicia.

Reales decretos.—Trasladando á la plaza de presidente de la Audiencia territorial de Cáceres á D. Diego Espinosa de los Monteros.

—Idem á la de presidente de la territorial de Pamplona á D. Miguel Bobadilla y Samaniego.

—Nombrando presidente de la provincial de Sevilla á D. Juan Gago de la Torre.

CASA REAL

AUDIENCIAS

Su Majestad el Rey recibió ayer mañana al general de brigada D. Luis Riera y al comandante Alejandro de Dzieduszycki, agregado militar á la Embajada de Austria-Hungría.

Á la Reina Doña Victoria la cumplimentaron la duquesa de Santo Mauro, con su hija la señorita de Fernández de Henestrosa, la duquesa de Montellano y las marquesas de Albuemas y de Monteauro.

La Reina Doña Cristina recibió en audiencia una Comisión, formada por los doctores Tolosa Latour, Pulido, López-Núñez y Gómez Cano, que dió cuenta á S. M. de los trabajos realizados últimamente por la Institución para la Protección de la Infancia y represión de la mendicidad.

PASEOS

—La Reina Doña Victoria, acompañada de la Princesa de Salm-Salm, pasó durante la mañana por el Campo del Moro, y durante la tarde, por la Casa de Campo.

POR LOS DE AFRICA

La Asociación de Señoras encargada de arbitrar recursos para las víctimas de la campaña de Africa, envió ayer 2.500 pesetas al gobernador militar de Valencia, 1.250 al de Lugo y 1.250 al de Zaragoza. Las 5.000 pesetas van destinadas á familias de soldados muertos.

OTRAS NOTICIAS

Se han recibido noticias dando cuenta de la feliz llegada á Raudan de la Condesa de París.

—Hoy, á las doce, presentará al Rey sus cartas credenciales el nuevo ministro de Colombia, doctor Camecho.

—Idem fiscal de la territorial de Burgos á D. Vicente Santiago Mansilla.

—Autorizando al ministro para convocar oposiciones á fin de constituir el Cuerpo de aspirantes á la Judicatura y al Ministerio fiscal.

—Trasladando á San Sebastián al presidente de la Audiencia de Bilbao, D. Romualdo de los Ríos Portilla, y á Bilbao al de San Sebastián, D. Alfonso Travado y Loste.

—Idem á San Sebastián al fiscal de Victoria, D. César Martínez, y á Victoria al de San Sebastián, D. Luis Gómez Arceche.

—Concediendo la libertad condicional á 118 reclusos que se hallan en el cuarto período.

—Indultando de la mitad de la pena á Enrique Rosado.

—Comutando la pena impuesta á Juan Pérez Suárez.

—Idem por destierro la pena que le falta por cumplir á Manuel del Moral Canela.

DE ESTADO.

El marqués de Lema sometió ayer á la firma de S. M. los decretos relativos á los Tribunales de examen para las oposiciones del Cuerpo consular, y otros concediendo la gran cruz de Isabel la Católica á D. José Planas y Casals, conde de Campillo y don Santos Hidalgo.

POR LOS MINISTERIOS

DE GOBERNACION

El Sr. Sánchez Guerra, al recibir ayer mañana á los periodistas, les comunicó haber recibido la visita de varias Comisiones representantes de pueblos damnificados por las tormentas, pidiendo se socorra á dichos pueblos.

El ministro se encuentra imposibilitado de atender tales solicitudes, pues no existe el antiguo fondo de calamidades, de donde se sacaban los recursos para estas situaciones.

Prometió, sin embargo, dar cuenta de tales peticiones en el Consejo de mañana.

POR LA TARDE.

Ayer tarde dijo el Sr. Sánchez Guerra á los periodistas que hoy se publicará en la Gaceta una Real orden relativa al problema de la mendicidad.

Manifestó también que había recibido la visita de varios gobernadores de provincias, que se encuentran accidentalmente en Madrid, y facilitó un telegrama de Granada, en el que le participan que durante las fiestas allí celebradas se han practicado más de cincuenta detenciones de carteristas.

DE MADRUGADA.

Nos recibió esta madrugada el señor subsecretario de Gobernación, diciéndonos que no ocurría novedad alguna ni en Madrid ni en provincias.

Un periodista manifestó que se decía que el gobernador civil nombrado recientemente para Toledo no tomaría posesión del cargo, y que en la imperial ciudad esperaban que de un momento á otro se designaría sucesor.

El Sr. Sáenz de Quejuna contestó diciendo que nada sabía de tal cosa, y que el gobernador citado se hallaba en caso de licencia.

DE FOMENTO

Hablado con el Sr. Ugarte.

Al recibimos ayer mañana el señor ministro de Fomento nos manifestó que había dado orden de que los gastos del entierro del infelizmente alumno de la Escuela de Aviación, Sr. Pérez García, sean satisfechos por cuenta de los fondos del ministerio.

DE INSTRUCCION PUBLICA

En la Escuela de Cerámica.

En la mañana de ayer estubo á visitar la Escuela de Cerámica el ministro de Instrucción pública, señor conde de Esteban Collantes.

El ministro se propone hacer lo mismo á todos los Centros oficiales docentes, á fin de informarse personalmente de su estado y funcionamiento.

OTRAS NOTICIAS

EL EMPRESTITO

Ayer comenzó en el Banco de España las operaciones al empréstito de 750 millones de pesetas.

No sólo en Madrid, sino en las sucursales, se han presentado muchas solicitudes de renovación por cantidades importantes; la mayoría eligen las Obligaciones á cinco años, con 4,75 por 100 de interés, y los menos, á dos años, con 4,50.

Las dudas que existían sobre si el día 21, en que se efectuará la suscripción á metálico, sería el último ó el primero de una serie, se han desvanecido, por cuanto en los nuevos anuncios oficiales que se publican se dice que ese día, á las cinco de la tarde, se cerrarán "definitivamente" las ventanillas para recibir demandas.

CASA REAL

BODAS

En Solares (Santander), se ha celebrado la boda de la distinguida señorita Pepita López Dórga, con D. José de la Torre y Villar.

La ceremonia tuvo lugar en la capilla del palacio de los condes de Valbuena, apudándose á los contrayentes la señorita Carmen de la Torre, tía del novio, y nuestro respetable amigo D. Ramón López Dórga, padre de la novia.

—En la iglesia parroquial de San Sebastián celebróse ayer la boda de la distinguida señorita Esperanza de Hinojosa y Ferrer, hija del ilustre académico D. Eduardo, con don Eduardo Viguiera y L. Acevedo.

Á la ceremonia asistieron muchas distinguidas personas.

POR LA CONDESA DE ATARES

El miércoles 16 del corriente se celebrará una Misa, á las once de la mañana, en la iglesia de María Auxiliadora (ronda de Atocha, 17), en sufragio del alma de la excelentísima señora condesa de Atares.

La Junta directiva agradecerá á los cooperadores Salesianos la asistencia á dicho acto.

ENTIERRO

En la tarde de ayer verificóse el entierro del infelizmente joven D. Segismundo Rózpide y Moret.

Presidieron el duelo D. Pablo Rózpide, tío del finado, y los Sres. Parafío (D. Basilio), y Moret (D. Segismundo).

En la concurrencia figuraban numerosas personalidades.

El cadáver recibió sepultura en la Sacramental de San Justo.

ENFERMOS

Se encuentra muy mejorado de su enfermedad el catedrático de la Universidad Cen-

VIAJES

Regresó de su lindo hotel de El Sardinero, el presidente del Comité ejecutivo del ferrocarril del Norte, D. Antonio Borregón.

—La Princesa Pío de Saboya ha marchado á Santander.

—Los condes de la Mortera y sus hijos, que se encuentran en su finca de El Peralero (Torrelodones), marcharán uno de estos días á Mortera.

VIARIAS

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica, recibió anteyar numerosas felicitaciones el distinguido sportman D. Antonio Rojo y Puertas.

—Muchas distinguidas personas de la sociedad han desfilado estos días por la Embajada de Francia, para dejar sus tarjetas á Mme. Geoffroy, recién llegada de París.

Como es sabido, la distinguida dama ha estado, hasta ahora, prestando servicio en la Cruz Roja, asistiendo á los heridos franceses.

Estudiantes de Derecho

que veranean en San Sebastián

Y MEDIODIA DE FRANCIA. Á cargo de competentes profesores de varias academias de Madrid, se abrirá también este año en San Sebastián el curso breve de 1 de Julio á 15 de Septiembre. Los que veranean en Francia pueden utilizar el mismo profesorado en su domicilio. Detalles: Madrid, Valdeavellano, Infantas, 40. San Sebastián, Administración de "El Pueblo Vasco".

PARA LOS NIÑOS POBRES

INSTITUCION MUNICIPAL DE PUERICULTURA

La Institución municipal de Puericultura abrió ayer al público dos nuevas sucursales: la del Norte y la del Este, que fueron inauguradas por el alcalde, Sr. Prast.

Á las cinco de la tarde celebróse la sesión anual, en la que el médico director, D. Dionisio Gómez Herrero, dió cuenta de los servicios prestados por la Institución durante el año 1914.

La importancia social y benéfica de este organismo, como obra de protección infantil en la lucha contra la mortalidad de los niños, no necesita ser enredada.

En la Institución municipal de Puericultura hay "Consulta de Niños" y "Gota de Leche", prestandose iguales servicios en la instalación central que en las sucursales Sur, Norte y Este.

Al frente de la establecida en la calle de Antonio Acuña está el especialista D. Aurelio Romeo Lozano.

Dos días á la semana, lunes y jueves, se reciben en consulta los niños de la sección "Gota de Leche", para pesarlos, tallarles, inspeccionar su estado de salud ó enfermedad, y raciocionarlos debidamente.

En esta sección, á más de consejos útiles á las madres para la crianza de sus hijos, se facilitan medicamentos y biberones con leche para la alimentación de los niños.

Los martes y viernes son días destinados á los niños incluidos en la sección de lactancia vigilada, es decir, menores de dos años, cuya alimentación es la materna ó fornicada; también forman parte de esta sección los alimentados con lactancia mixta y artificial; pero corriendo á cuenta de los padres la provisión del alimento completo ó de suplencia.

Los miércoles y sábados son recibidos en consulta todos los niños pobres menores de quince años, que requieran asistencia médica, quirúrgica.

Para darse idea de la obra social que realiza la Institución, basta tener en cuenta que son varios miles de niños los que en ella reciben asistencia.

"REPORTAJE"

SUCESOS

VARIOS

Fardo que hueye.—Desgraciada Avila Martín, conducida por la ronda de Segovia un carro cargado de fardos.

Dos "profesores" en el arte de la subtracción involuntaria se poseccionaron de uno, empujándolo "ipso facto" veloz carrera.

Unos soldados detuvieron á Serafín García "El Furril", de veinticuatro años, sin domicilio, que era uno de los "caicos", y que á pesar de no conducir peso alguno, era el que menos corría, pues el portador del fardo adquirió una velocidad de 90 por hora.

El detenido negó su participación en el delito, y dijo que el correr era para él mera distracción.

"El Furril" "descansa" en un calabozo, no obstante su peregrina manifestación.

Caidas.—Eugenio Rejón Vidal, de seis años, y Ricardo Martínez Guerra, se cayeron en Cambronesas, 5, y en Magallanes, 5, da, plicado, respectivamente, sufriendo el primero la fractura del codo y radio izquierdo, y el segundo la de la clavícula derecha.

Rebo.—A Ramón Sáinz de Aja, vaquero, le robaron un caballo y un burro del solar de López de Hoyos, esquina al paso de Ronda, en que está enclavada su vivienda.

Intento de suicidio.—Con propósito de quitarse la vida se inflirió una herida en la mejilla izquierda y otra en el antebrazo de igual lado,

